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1月20日，广汽吉奥召开第
二届第一次董事会，广汽吉奥副
董事长、总经理缪雪中辞去总经
理职务，仅保留副董事长一职，
原广汽吉奥副总经理高景深接
任总经理职务。

广汽与吉奥正式牵手始
于2010年4月26日。广汽集团总
经理曾庆洪在接受媒体采访
时曾表示：广汽吉奥合资公司
将保留原吉奥汽车的管理团
队，并授权吉奥汽车董事长缪
雪中全权管理合资公司。时过

三年，当缪雪中总经理一职被
高景深取代时，外界的第一反
应是广汽要收权。依据就是高
的“出身”。

在查阅高景深的过往经历
时，记者了解到，1 9 8 9 开始在

“大广汽”任职，最早是广州标
致汽车公司技术队伍中的一
员，1 9 9 8年当上了广汽本田汽
车有限公司总装科科长，2 0 0 4

年以后经历了广汽丰田综合
管理部部长、副总经理兼副工
厂长之职。2013年7月，正式出任

广汽吉奥总经理助理一职，并开
始全面介入生产、销售、营销、采
购等各个环节。

缪雪中总结职能的变动实
际是角色定位的正确回归。

广汽吉奥走了一条全新的
路子——— 混合自主品牌。”缪雪
中这样定义自己的出身。就在混
合自主发展得风生水起的时候，
缪又选择了出人意料的不一样
的“打法”：再次放权，卸任总经
理，启用职业经理人，实现现代
企业制度的改革与创新。

广汽集团总经理曾庆洪回应广汽吉奥人士变动

缪缪雪雪中中放放权权 广广汽汽吉吉奥奥““应应时时而而变变””

▲广汽吉奥办公楼

一款由广东五星太阳能股
份有限公司开发研制的具有防
冻、防垢、防砂功能的经济型非
承压间接式平板太阳能热水器，
适于高寒地区和水质硬度高地
区使用，产品具有免维护、高集
热性能等特点，甫一推出市场便
赢得用户青睐。产品应用于浙江
台州绿城海棠花苑等绿城地产
项目中，集热效果优于真空管，
得到用户高度认可。

太阳能热水器是太阳能热
利用的主要产品，分为真空管式
和平板式两大类，欧美澳等地的
国家以使用平板太阳能为主，平
板占到95%市场份额。我国恰恰
相反——— 由于我国真空管产业
发展快，产业链健全，产能巨大，
价格便宜，所以我国直插式全玻

璃真空管太阳能热水器占有市
场份额优势。

但是，数量优势不等于产品
优势。根据多年市场调查，发现
直插式全玻璃真空管太阳能热
水器自身存在一些缺陷——— 易
炸管，易结垢，维修量较大，可靠
性较差，所以使用的区域和季节
都存在局限性。因此，太阳能热
水器需要技术升级。

五星太阳能成功开发的这
款升级换代产品——— 非承压间
接式高效平板太阳能热水器，完
全克服了直插式全玻璃真空管
太阳能热水器的技术缺陷：该产
品采用防冻介质循环，彻底解决
抗冻问题，具备自动融雪化霜功
能，在高寒地区冬季集热器积雪
时，可以自动除雪化霜，无需像

真空管那样进行人工除雪，与真
空管热水器作对比，结果该产品

全年平均集热效果比真空管高
10-20%，得到用户嘉许；集热循

环系统不会结垢，不需要大量维
修，性能非常可靠，使用没有任
何局限性；产品为全金属流道，
材质为铜和不锈钢，系统采用二
次循环，用水不参与集热器循
环，水质无污染达到食品级要
求；与同类产品比较，售后维护
更少，能做到在集热器循环端注
满防冻液时，水箱无水，在800w/
m2的辐照下连续闷晒，集热循环
端最高温度120℃、压力1 . 8MPa

的极端情况下，介质无泄漏，水
箱完好无损。该产品属五星自主
研发、有知识产权保护的新产
品，拥有包括发明专利在内的5

项专利，在水质较差的广大农村
市场、新农村改造项目以及高寒
结冰地区优势突出，市场前景诱
人。

五五星星成成功功推推出出升升级级换换代代抗抗冻冻型型平平板板太太阳阳能能热热水水器器

用用人人单单位位和和求求职职者者都都喊喊““合合拍拍难难””
遇“更难就业季”，按需培养可缓解就业、招工难

通过企业和学生双方各自
的要求，可以看出只有这两种
需求达到平衡时，就业难和招
工难或许才能解决。

“按需培养或将解决这一
尴尬难题，应按企业需求导向
培养人才，而非按学校教育导
向培养人才，企业也应该尽量
满足学生的一些合理要求。”一
位长期从事人力资源工作的孙
先生说。

应该鼓励企业与高校合
作，合作不应是仅仅提供实
习场所，可以尝试向高校提
出用人需求，进行‘订单式’
培养。学校负责基础教育，企
业提供培训师资、培训场所，
不仅能够培养出合格的工作
者，企业还能够预定一批劳
动力，缓解招工难。高校尤其
是一般应用型高校仍亟待调
整专业设置、加大学生实习
力度，帮助毕业生适应新的
人才市场。

企业要想招到并留住人
才，除了提高工资待遇，还应考
虑为就业者提供再学习和再培
训的机会，同时建立起员工考
核和晋升机制，打开底层一线
工人上升通道。

大学生们则应进一步转
变就业观念，在基层锻炼自
己，有一技傍身才能再图发
展。

专家观点：

按企业需求

培养人才

学历、工作经验、能否驾车
成了今年应聘的新门槛。记者
了解到，很多企业更看重的是
求职者的工作经验。

淄博当地一家房地产公司
的招聘人员告诉记者：“以前我
们招聘销售人员都是不限专
业、不限学历的，也不需要工作
经验。但现在我们招聘时会优
先选择有工作经验的应聘者。”

记者走访多家招聘单位发

现，对应聘者没有硬性要求的
企业少之又少。除了限制专业
外，一些职位要求要有两到三
年的工作经验。

“因为有工作经验的求职
者我们不必再进行过多的职能
培训，而我们期望的就是他们
可以很快的投入到工作状态
中。”汇通金融控股集团有限公
司的邹先生跟记者说。

除了对学历、专业技能有

硬性要求，承压能力的强弱已
经成为企业考察大学生能力的
重要标准之一。

淄博一家大型陶瓷企业招
聘负责人说，他们之所以设置
试用期，除了考察新入职大学
生的工作能力，另一重要目的
就是为了了解他们对于有压
力、有挑战性的工作的完成情
况。“最起码的要求是，遇到难
题不能轻易说放弃。”他说。

企业：看重工作经验和承压能力

今年中国高校毕业生预计突破700万人，2014年将成为2013年后的“更难就业季”。一边是高校毕业生的求职难，一边却
是企业的招工难。这似乎是个难以调和的矛盾。怎样才能让求职者有职可就、招聘单位有人可用，双方需求相契合。为为此，记
者采访了多家企业和学生了解他们的需求。

部分企业优先招聘专业对口
的毕业生，这令很多大学生感到
业余特长无法转变为职业优势。
很多毕业生更希望企业看重能
力，弱化对于专业的严苛要求，给
予在工作中学习的机会。

“我学的是数控专业，擅长绘
图，所以希望选择的行业广一
些。”今年即将从淄博技师学院毕
业的小赵告诉记者，他参加了两
场招聘会，“招数控专业的企业并
不多，但一些企业在招平面设计，
但他们只找专业对口的学生。”

“物流工作我们也能做，但是
一些比较严苛的企业则要求必须
是本专业。”毕业于烟台大学国际
贸易专业的小周多次碰壁，他说，
本科阶段的物流与国贸专业除了
部分专业性内容外，其基本都是
经济学。“物流的内容可以通过工
作边做边学，希望企业能给我一
个机会。”

部分大学生也看重岗位的提
升空间。即将从威海某大学毕业
的小董表示，自己会选择一家有
提升空间的企业，然后在实习期
内尝试验证企业的承诺，倘若企
业能够兑现，自己才会跟企业签
合同。此外，工资待遇、五险一金
也是毕业生择业看重的一方面。

大学生：

希望获得

学习机会提升空间

本报记者 张汝树 见习记者 张童 臧振 刘光斌 杨宗辉

大学毕业生在用人单位招聘摊位前应聘（资料片）。 本报记者 王鸿哲 摄
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